

BOLIVIA

suspende sus comunicaciones con el Eje

La Paz, 14, (23.)- El Gobierno boliviano ha suspendido las comunicaciones radiotelegráficas con las potencias del Eje, conforme a las recomendaciones formuladas en la conferencia de Río de Janeiro.-Efe.

EL FÁRRO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX. - Núm: 2.429

Centa Sábado 15 de Agosto de 1942

Ejemplar: 25 cts.

Aniquilando los restos de un convoy EL CRUCERO INGLÉS "MANCHESTER" HUNDIDO

Otras unidades de guerra y mercantes fueron hundidas o averiadas

PARTE ITALIANO

Roma, 14-17. -- Comunicado oficial del cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

En el curso de operaciones ulteriores desarrolladas en el Mediterráneo contra las restantes unidades del convoy enemigo atacado en jornadas precedentes se han logrado nuevos éxitos.

Un crucero, un contratorpedero y tres barcos mercantes fueron hundidos por la acción de los submarinos y lanchas rápidas.

Por su parte aviones torpederos y bombarderos en picado han hundido cuatro buques y alcanzado con torpedos un buque de línea que se dirigía a Gibraltar.

Las unidades aeronavales alemanas atacaron y hundieron cuatro barcos mercantes.

El portaviones alcanzado el once del corriente por el submarino italiano "Varsuek" y que ha regresado con averías a Gibraltar, es el "Forious".

Entre los cruceros hundidos figuran el "Manchester", buque modelo moderno.

Han sido recogidos numerosos naufragos enemigos, los cuales se hallan concentrados en nuestras bases navales, hospitalizados.

Otros han sido desembarcados en la costa tunecina.

Otros diez aviones adversarios han sido derribados por los cazas italianos y alemanes.

Por nuestra parte hemos perdidos en total 19 aparatos.

Dos unidades de tonelaje medio de la Marina Real resultaron averiadas una de ellas gravemente. -- EFE.

EL ALMIRANTAZGO ADMITE LA PERDIDA DEL "MANCHESTER"

Estocorno, 14. 20. -- Informes recibidos hoy viernes por la tarde dan cuenta desde Londres de que el Almirantazgo admite el hundimiento del crucero inglés "Manchester" durante el ataque al convoy en el Mediterráneo. -- EFE.

CARACTERISTICAS DEL "MANCHESTER"

Roma, 14. 20. -- El crucero británico "Manchester" hundido según el parte de guerra italiano de hoy viernes, fué botado al agua en el año 1937 y desplazaba 9.300 toneladas, con una velocidad de 33 nudos.

Su tripulación era de 700

hombres y contaba con las siguientes armas:

12 cañones de 15,2; 8 piezas anti-aéreas de 10,2 con montaje gemelo; 4 cañones de 4,7; 8 anti-aéreos en montaje cuádruple y 6 tubos lanzatorpedos de 53,3 centímetros.

Además tenía el "Manchester" tres aviones a bordo y equipo de catapulta. -- EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 14. 16. -- Como ya se ha anunciado en un comunicado especial, un importante convoy enemigo fué dispersado y en su mayor parte, destruido en el Mediterráneo por fuerzas aéreas y navales italianas y alemanas.

El resultado de este gigantesco combate será objeto de otro comunicado especial. -- EFE.

EL ALMIRANTAZGO CONFIRMA LA PERDIDA

Londres, 14. 23. -- El Almirantazgo da cuenta del hundimiento del crucero "Manchester" en el Mediterráneo.

Han sido recogidos numerosos naufragos y se cree que otros muchos han alcanzado la costa tunecina, porque el nayio se fué a pique, probablemente. (Pasa a la cuarta)



Es hallado muerto el agregado militar de la Argentina en el Brasil

Buenos Aires, 14. 23. -- Ha sido encontrado en una cueva de los montes Gavea, cerca de Río de Janeiro, el cadáver del agregado militar argentino en

el Brasil, coronel Camico. Se desconocen las circunstancias en que el militar argentino encontró la muerte. -- EFE.

ZARAGOZA SE VISTIO DE FIESTA AYER

Los que vuelven gloriosos de Rusia son recibidos con un indescriptible entusiasmo

EMOCION, HIMNOS Y FLORES PARA LOS VOLUNTARIOS HEROICOS

Banderas nacionales y del Movimiento, ennegrecidas por el humo de la pólvora, pero cubiertas de gloria inmensa, han vuelto al solar patrio después de su estancia magnífica en los campos infernales de la Rusia comunista. Ha hecho su entrada en España, un nuevo contingente de expedicionarios de nuestra División Azul, y su llegada ha sido acogida con muestras de sentida emoción, por todos aquellos que les vimos partir un día luminoso, para luchar contra el comunismo, bárbaro y cruel. Victoria, tras victoria, ello ha sido la actuación de esta

brava juventud en tierras extranjeras victorias que ponían de manifiesto, con elocuente clarividencia, la potencialidad de nuestra raza, encarnada en la juventud falangista, fue como representación de nuestra Patria fueron voluntarios, solo impulsados por un ideal hacia el peligro, buscándole cara a cara, como solo lo hacen los valientes.

En los límites de nuestra frontera, fueron esperados los gloriosos voluntarios por representaciones oficiales y enorme gentío que les tributaba un recibimiento apoteósico, digno en todo momento de ellos. Banderas y más banderas, que lucían con resplandeciente luminosidad el bicolor sagrado de nuestra enseña, y el rojo y negro de nuestra revolución.

Más tarde las tierras zaragozanas también se habían engalanado orgullosas, porque habían tenido el honor de acoger en su seno a aquellos bravos hombres, curtidos por los vientos helados en las estepas rusas.

Las calles, los hombres y las mujeres y hasta los niños y ancianos habían vestido sus mejores galas, y corrieron presurosos hacia los andenes de la estación para rendir homaje

Carros blindados alemanes atraviesan una pequeña ciudad al Sur del Don, en una maniobra envolvente de las fuerzas rojas en retirada.

naje a un puñado de héroicos españoles que tienen en sus corazones un alto sentido de nuestro ideal.

¡Bienvenidos héroicos voluntarios de nuestra gloriosa División Azul!

¡España entera os saluda brazo en alto y con un potente ¡Arriba España!

Zaragoza, 14. 17. -- El pue-

blo de Zaragoza ha rendido un grandioso recibimiento a los héroicos voluntarios de la División Azul que han llegado del frente de Rusia.

La ciudad amaneció engalanada y el comercio cerró sus puertas.

Muchos metros antes de llegar a la estación las calles (Pasa a la quinta)

¡Son 13!

21

aviones japoneses se estrellaron contra ellos.

los cruceros anglo-yanquis

PERDIDOS

FUERON HUNDIDOS EN SALOMON

También se hundieron 9 contratorpederos, 3 submarinos y 10 transportes. - (Información en la página cinco)

A POLO

En sesión continua de 3 a 1.

La más sensacional película en colores y hablada en español.

BLANCA NIEVES

El film más maravilloso que se ha realizado. La película de éxito sin precedentes. La producción más extraordinaria y original que se ha proyectado en las pantallas del mundo. La puede usted ver desde hoy en Apolo en su primera reposición.

Si usted no la vio no deje de verla en la seguridad de que saldrá encantado de este sensacional y precioso film. Filmofono.

Una película para grandes y chicos, menores de 14 años perfectamente hablada en español.

No deje de verla.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Sábado 15 de agosto de 1942. Van 227 días y faltan 138. El sol sale a las 5'24 y pónese a las 19'14. La luna sale a las 7'38 y pónese a las 20'37. Cuarto creciente el día 19.

SANTIDAD DEL DIA. — La Asunción de Nuestra Señora. — Santos: Tarsicio, mártir; Alipio Arnolfo, obs.

LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA. — Aunque no es artículo de fe es una creencia tan fundada que negarla sería próximo a herejía. Jesús subió al cielo y dejó en el mundo a su Madre, para que animara y enseñara a los Apóstoles. María le sobrevivió 23 años, hasta cumplir los 72. Cuando murió San Esteban, la Virgen y San Juan fueron a Efero. Más tarde volvieron a Jerusalén y María visitó los lugares de la Pasión de su Hijo. Al acercarse a su muerte, se reunieron los Apóstoles menos Santiago el Mayor y Santo Tomás y muchos discípulos. María para imitar a Jesús pagó tributo a la muerte que fue tranquila y suavísima motivada por el exceso de amor a su Hijo.

Aviso importante

Coché ligero Buik con gasógeno, se ofrece para efectuar servicio de viajeros por la Zona de Protectorado. Para informes en la Agencia Paublete. Teléfono 5-7.

Navajas de afeitar PALMERAS
Máquinas de pelar MANNÓ
Pulverizadores.
Suavizadores ect.
"Perfumería Vicente Martínez"
Puente Almina, 6

BAEZA HERMANOS

CASAS EN

CEUTA - TETUAN - LARACHE

Ferretería. - Materiales de Construcción.
Artículos de Casa y Cocina

BANDO

EL ALCALDE DE CEUTA:

HACE SABER: Que para regularizar en lo posible durante la época del estiaje el consumo de agua del vecindario, con una distribución más equitativa de tan indispensable elemento, de acuerdo con el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno y a propuesta de la Delegación de Industria, he dispuesto:

1.º—A partir del día de mañana el suministro de agua para los vecinos domiciliados en el casco de población, se verificará desde las siete horas hasta las diez y ocho horas.

2.º—El riego de huertas y jardines solo se permitirá después de las diez horas una vez por semana, y

3.º—Toda infracción en el cumplimiento del párrafo anterior, será castigada con el corte definitivo del suministro, sin perjuicio de las demás sanciones que correspondan, tanto las de carácter gubernativo como el administrativo.

Con el fin de que estas medidas puedan beneficiar proporcionalmente a todos los vecinos, se encarece a los que habitan en la zona comprendida entre el Puente del Cristo y Plaza de Ruiz, así como en toda la calle Calvo Sotelo, especialmente los situados en los pisos bajos, procuren demorar hasta las diez horas sus aprovisionamientos de reservas, y se les recuerda la obligación que tienen de poner en conocimiento de mi Autoridad las infracciones que puedan producirse, para que sean corregidas en beneficio de todos. Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 14 de Agosto de 1942.
José Vidal Fernández.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

En la Intervención Municipal, se reciben ofertas por escrito para alquilar un local en la Estación de Autobuses muy adaptable para oficina comercial o agentes de negocios. Se facilitarán datos en dicha dependencia.

Ceuta 13 de agosto de 1942.
El Interventor de Fondos,
L. Martínez Barrie.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE QUINTAS

AVISO

Se pone en conocimiento del mozo ANTONIO ROBLES GONZALEZ que debe comparecer a la mayor urgencia en este Negociado, para un asunto de su interés.

Ceuta 14 de Agosto de 1942.
El Jefe del Negociado.

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades.

NOTAS NECROLOGICAS

FALLECIMIENTO. — En la mañana de ayer dejó de existir a la edad de 65 años, don Manuel Amador Morera, padre del gerente de la Empresa del Teatro Cervantes, don Manuel.

Al acto del entierro, que se celebró ayer a las 19 horas, asistieron infinidad de personas amigas del finado y de su familia.

A las numerosas muestras de condolencia que por tan triste motivo está recibiendo la familia doliente, unimos las nuestras sinceras.

MISAS. — Ayer tuvo lugar en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Remedios, a las diez horas de la mañana, un solemne funeral, que fue aplicado al descanso eterno del alma de don Gaudencio Díez, fallecido el seis del actual.

Los años que el maestro Gaudencio — veterano de los profesores de piano de la localidad — llevaba en Ceuta le habían hecho ser querido de cuantos le conocían y eran muchas las personas que cultivaban su amistad de trato afectuoso.

Hombre de costumbres modestas y de arraigadas creencias cristianas, supo en todos los trances de su vida unir su temperamento al bello Arte de que vivía, otorgando preferencia en sus trabajos a los actos religiosos en que podía tomar parte.

Entre los pianistas que existen en Ceuta, que son muchos, hay una buena serie de ellos, especialmente entre el sexo masculino, que deben su saber al maestro Gaudencio, que a la vez que profesor se sabía ganar en el verdadero concepto la amistad de cuantos le trataban.

Estos han sido motivos suficientes para que el templo de Santa María de los Remedios se viera ayer repleto de personas que fueron a dedicar unas oraciones por el alma de don Gaudencio Díez, que en paz descanse.

A sus familiares enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

También en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Remedios se verificó un funeral a la memoria del que en vida fuera capitán jefe de la Compañía de Mar, don Felipe Barrientos Rodríguez.

Las numerosas amistades con que en esta ciudad cuenta la familia del finado llevó a la iglesia citada una gran cantidad de personas, que reiteraron sus manifestaciones a las cuales unimos las nuestras más sinceras.

A las ocho y media horas de la mañana de ayer tuvieron lugar en el Santuario de Nuestra Señora de Africa unos funerales dedicados al descanso eterno del alma del teniente de Infantería retirado, don Antonio Hernández Guillén.

El templo se vio repleto de fieles.

A la viuda del señor Hernández, hijos y demás familiares, y en particular a su hijo político don Eduardo Romero, queremos expresar desde estas líneas las muestras de nuestra más sincera condolencia.

¡ESPAÑOLES! Vuestros donativos para la suscripción nacional del Cerro de los Angeles podéis entregarlos en las oficinas de la Obra Nacional del Cerro de los Angeles (San Bernardo 66, Madrid) y en los Bancos de España, Vizcaya y Bilbao.

Los discursos del Caudillo y la creación de las Cortes

Recientes aún los discursos del Jefe del Estado, y más reciente todavía la creación de las Cortes españolas, cosas intimamente ligadas, porque en muchos párrafos de aquellos se vierten ya por el Caudillo los conceptos sobre que se basa este organismo, afirmación máxima de la gran modalidad del estilo nacionalsindicalista del Estado Español, surge la glosa propia del caso, como en un descorrimento de velos para que vengan a la clara luz de lo que estas Cortes significan y cuanto han de ser para el futuro de la Patria española.

Por esto es interesante las opiniones de quienes tienen sugerencias relacionadas con la cuestión, y hoy, en vez de ser nosotros los que nos extendemos en consideraciones, cedemos el puesto a quien, desde mares allá, nos hace una opinión interesante:

José Antonio explicaba esa fusión—no mixtura—de lo revolucionario y de lo tradicional que es la Falange, en una forma sencillamente perfecta y poética, hablando de la síntesis "de la revolución—no como pretexto para echarlo todo a rodar, sino como ocasión quirúrgica para volver a trazar todo con un pulso firme al servicio de una norma—y de la tradición—no como remedio, sino como sustancia, no con ánimo de copia de lo que hicieron los grandes antiguos, sino con ánimo de adivinación de lo que harían en nuestras circunstancias.

En esta a modo de definición del nacionalsindicalismo, revolucionario y tradicional en su esencia, está expresa y terminante la idea de servicio y es explicación "a priori" de por qué las Cortes de España habían de diferir de las de Castilla y de Aragón. Hoy no es posible fiar al azar de una especulación el nombramiento de Procuradores en Cortes, como se practicó un tiempo en la designación de los de las ciudades y villas en nuestra Edad Media, ni al Jefe del Estado le interesa, ni le puede interesar, hacer o procurar esas designaciones, como ocurrió en la época de la decadencia de nuestras Cortes tradicionales. Y no le interesa, porque paralela a la función de colaboración en la suprema potestad de dictar normas jurídicas de carácter general, gestiona y procura una autolimitación, para una institución más sistemática de poder. Si el Jefe del Estado designase a los Procuradores en Cortes o dejase que su designación pudiera estar in-

¡ESPAÑOLES! El Caudillo ha contribuido con 50.000 pesetas a la suscripción nacional para el Cerro de los Angeles. Si cada español cumple con su deber de hijo de la Iglesia y de la Patria, el nuevo monumento será pronto una realidad.

Grandes almacenes de tejidos
Casa Ibañez
La casa mas surtida
Ultimas novedades

fluida o gestionada, de modo que resultasen como los libros para uso de los hijos de los reyes de Francia, esa autolimitación existiera tan sólo en el papel. Y eso, sobre no ser falangista, no sería honrado.

La insaculación no podría adoptarse, porque no se trata de constituir un a modo de jurado democrático que regule vida y haciendas con la misma alegre inconsciencia e incompetencia con que el Jurado judicial juzgaba la vida, la libertad y el honor de los hombres, no teniendo otro código regulador que sus impresiones, sus compromisos o el deseo de servir a Don Fulano.

Las Cortes han sido creadas para, con "el contraste de pareceres dentro de la unidad del régimen, la audiencia de aspiraciones, la crítica fundamentada... contribuir a la vitalidad, justicia y perfeccionamiento del derecho positivo de la Revolución y de la nueva economía del pueblo español". Es decir: las Cortes no vienen a crear la unidad, sino que la suponen y se articulan como el cauce por que discurren y en el que se contrastan los pareceres; las Cortes no nacen como expresión de un centralismo dogmático e inflexible, sino para ser así como la caja de resonancia de lo particular legítimo y justo, entendiendo por particular tanto lo que afecta a un individuo o a un grupo, como a una porción del territorio, que nada de lo que es humanamente justo es, ni puede ser, extraño al falangismo; las Cortes aparecen en este preciso momento histórico para servir a la Revolución, dando vitalidad, justicia y perfecciones a su derecho positivo.

Aquí tenemos el servicio de las Cortes a España.

El servicio de los españoles en las Cortes nos lo dicen la integración del Consejo Nacional, de una amplia representación de los Sindicatos, de los Alcaldes y de los Rectores de Universidades en ellas. Es esto exponente de que no hay representaciones de distritos electorales o de camarillas o de intereses, sino representación de funciones, signado todo por la Revolución que se afianza y consolida, a cuyo servicio todo se ordena y endereza, sintiéndonos todos miembros de una comunidad seria y completa. Es la realización práctica de lo que decía José Antonio:

"...florece la noble, grande y robusta concepción del "servicio". Si nadie existe sino como ejecutor de una tarea, se alcanza precisamente la personalidad, la unidad y la libertad propia "sirviendo" en la armonía total. ¡Se abre una era de infinita fecundidad al lograr la armonía y la unidad de los seres! Nadie se siente doble, disperso, contradictorio entre lo que es en realidad y lo que en la vida pública representa. Interviene, pues, el individuo en el Estado como cumplimiento de una función, y no por medio de los partidos políticos, y no como representante de una falsa soberanía, sino por tener un oficio, una familia, por pertenecer a un Municipio. Se es así, a la vez que laborioso operario, depositario del poder".

El año de penalidades del IRAN

Berlín, 10. — (Especial para EL FARO). — Si el desgaste de los gobiernos es un sintoma especial de los Estados democráticos, el Irán, en el año transcurrido desde la ocupación anglo-rusa, se ha transformado con maravillosa rapidez en un régimen democrático. Con la formación del Gobierno de Quavad Sultaneh, se ha constituido el quinto Gabinete que debe regir los destinos del país desde aquel histórico 25 de agosto de 1941. Ciertamente no puede apenas suponerse que el nuevo presidente del Consejo tenga más suerte en el desempeño de su misión de la que tuvieron sus fracasados predecesores. La crisis permanente en la que se encuentra el país desde hace un año, hecho reconocido hace pocos días por el Shah y por el último presidente del Consejo dimitido, Ali Subeili, ante la Prensa y de una forma abierta, no puede ser modificado por los cambios de Gobierno.

Como "prueba testifical" del uso de la tristemente célebre "Carta del Atlántico", es el Irán, durante este año de la ocupación anglo-soviética, un ejemplo y un modelo para todas las naciones islámicas por lo que respecta a la significación de la colaboración anglo-soviética para todo el Oriente Medio. Repentinamente fué truncada, por la expulsión de Rhiza Khan Palewis, la obra de reconstrucción llevada a cabo en 15 años por un Gobierno severo y autocrático, pero justo. En su lugar hicieron su aparición los desórdenes, los levantamientos, el hambre, el hundimiento de la economía, los fusilamientos en masa y las deportaciones, en aquellas zonas del país ocupadas por el Ejército rojo. El caos, la miseria y la desesperación reinan en un país que, aún hace un año, ocupaba una posición de prestigio entre las naciones libres. Y desde que los ingleses, a consecuencia de sus derrotas en el Norte de África, tuvieron que sacar todas sus tropas disponibles del Oriente Medio, la entrega del Irán al terror bolchevique es un hecho enteramente consumado.

Parece ser como si los britá-

nicos intentaran compensar la pérdida real y militar del Irán, que ha ido a parar a manos de los soviets, mediante un mantenimiento, al menos teórico, de las posibilidades de influencia política. En este sentido habla la protección británica de la candidatura de Quavad Sultaneh a la presidencia del Consejo de ministros. Quavad Sultaneh contrajo ya para Inglaterra hace 35 años, durante el convenio de reparto ruso-británico de 1907, "méritos suficientes. No es sorprendente por lo tanto que este hombre

fuera considerado por el anterior Shah como un traidor a su Patria y que tuviera que vivir en el destierro. Ahora de lo que se trata es de saber hasta qué punto los soviets, que son los que tienen realmente el dominio del país, toleran un presidente del Consejo de ministros cuyos sentimientos anglofilos y rusofobos son bien conocidos. La voluntad del pueblo del Irán no es consultada por nadie. El pueblo iraní, la primera víctima de la Carta del Atlántico, se ha acostumbrado, durante este año de penalidades, a no exteriorizar su opinión; lo único que le resta es la esperanza en la guerra, la cual, en las últimas semanas, se aproxima a las fronteras del país con alarmante rapidez.—C. C.

RECUERDOS...

Pensando en España

Iba amaneciendo aquella mañana luminosa, cuando a través de los campos, todavía cubiertos de ráfagas de hierbecilla, que serpenteaban por entre los senderos y en los bordes de los riachuelos, corría veloz, raudo como una centella, el tren expreso que nos conducía hacia el frente.

Pocas horas antes, todo alegría, y sentimiento patrio en nuestras caras y en nuestros corazones. Nos despedimos en el último confin de nuestra santa tierra, en el extremo de esa tierra bendita que se llama España, y que llevamos tan dentro, que tanto la queremos, por que ella es nuestra madre, y toda madre debe ser idolatrada y siempre ha de darse por ella hasta la última gota de vigor y de sangre.

Mis compañeros y yo con ellos, llenos de gloria nos despedíamos de aquellas gentes, de aquellos hermanos nuestros, que nos decían un adiós sentido, por que la lucha que pronto habría de emprenderse, todos sabían que no era fácil, era ir a la guerra, a esta guerra, tan cruenta y tan terrible, pero con ese fin tan humano y redentor, que es apartar a Europa entera de las ideas insanas, de extirparlas para siempre, para que a través de los años y de los si-

glos, la paz y el sosiego reine en nuestros corazones y en nuestras almas.

Arrancaba nuestro tren especial, y nuestras banderas y guiones levantaban su vuelo raudo, extendían sus alas imperiales, llenas de colores sagrados, que representan toda una historia, y una estirpe gloriosa de caballeros castellanos, honra de nuestra Nación.

Al griterío ensordecedor de la muchedumbre, a los adioses sentimentales, pero serenos de las madres, de las novias y de las hermanas, que veían marchar contentos a sus seres queridos hacia la tierra inhóspita de Rusia, oíanse, los últimos gritos de aquel atardecer, gritos a España, a la Falange y a nuestro Caudillo, que salían del alma, gritos que decían bien a las claras el sentir de una juventud española e imperialista.

Y ante este espectáculo, teatro majestuoso de nuestro sentir, el último adiós, convertido en las estrofas del "Cara al Sol..." como símbolo perenne de nuestro recuerdo hacia el camarada mártir, que un día trágico dejara su vida preciosa entre las garras siniestras de los hombres sin Dios y sin Patria.

Todavía con este sentir en nuestros cerebros, amanecía, aquella primera mañana, que pasábamos lejos de nuestra España, aparentemente todo calma, sosiego, tranquilidad, nada parecía turbar aquel silencio, más que el silbido de la locomotora, que de cuando en cuando nos volvía a la realidad, una simple reacción y después vuelta con nuestros recuerdos, que acariciábamos en nuestro cerebro.

...allí dejé mi patria, donde nací, y aprendí las primeras letras donde también aprendí la doctrina de la Falange, donde sufrí una época trágica, pero donde también después un Jefe valiente, nuestro Caudillo, nos condució a través de todos sus caminos hasta conseguir su resurgimiento... allí también tengo a mi madre, aquella viejecita tan buena y cariñosa, que cada mañana, cada día y cada hora me miraba con sus ojos ya cansados por los años, aquella viejecita que tanto queremos, y que tanto gozaba, cuando cada tarde, cuando acudía al zaguán de nuestra casa, cogía la yo en mis brazos, y como si fuese tenue, una simple pluma, la llevaba y paseaba por

CRONICA INTERNACIONAL

La batalla sobre el mar tiene cada día más importancia

En uno de estos últimos días, en el debate celebrado en la Cámara de los Comunes, Lyttleton, dijo que los pueblos aliados han reconocido desde hace tiempo que las pérdidas de tonelaje representan el más serio peligro para su existencia. Nada menos que 6'5 toneladas de buques mercantes de las potencias del Pacto tripartito han sido incautadas, hundidas o averiadas por los

aliados desde el comienzo de la guerra hasta el día 30 de junio del año actual.

El ministro británico debía saber muy bien, ya que se sirvió de este lenguaje conciso que es preciso al consignar las pérdidas de buques del adversario mientras los partes de guerra de las potencias del Eje, conocidos ya hace tiempo por todo el mundo por su exactitud y objetividad, que se anuncien los hundimientos efectivos que hasta hoy se elevan ya a veintidos millones de toneladas, ya hablan en Inglaterra, en tonos presuntuosos, de "buques incautados, hundidos y averiados". Aún cuando apartásemos de nuestro espíritu las dudas que cada comunicado británico suscita, habría que aceptar, por tanto, que el número de buques de las potencias del pacto tripartito hundidos efectivamente, solo representan una pequeña parte del citado número global de 6'5 millones de toneladas.

Como es natural, también las potencias del Eje y el Japón tienen que registrar en su guerra pérdidas de buques, sobre las que informa a la opinión a su debido tiempo. Pero, esto sin embargo, no ha sido obstáculo para que ellas conquistasen por ejemplo el dominio en el Mediterráneo y realizasen sus importantes transportes sin dificultad alguna a través del Báltico. Además de ello, no debe olvidarse, en modo alguno, que las potencias del Eje, especialmente Alemania, no dependen en su abastecimiento del tráfico de ultramar, mientras que Inglaterra, como potencia marítima por excelencia, y como el corazón de un Imperio cuyas partes se hallan dispersas por todos los océanos, tiene que vivir con la ayuda de su flota, pues en su suelo solo produce el 27 por ciento de sus necesidades en víveres, mientras que los ingleses, a causa de las sensibles mermas producidas en su tonelaje y reconocidas por ellos mismos, ya hace tiempo que se vieron precisados a sujetarse a grandes cambios en su economía y a reorganizaciones fundamentales en sus abastecimientos.

La situación, pues, como se ve, difiere en absoluto entre los grupos de unas naciones y de otras. Mientras Alemania para nada se tiene que preocupar del Atlántico, Inglaterra sufre las consecuencias de una batalla que cada día toma proporciones más desastrosas. — Carlos de Cantillana.

me decía queriendo ocultar sus lágrimas que brotaban a raudales cuando yo marchaba, que Dios Nuestro Señor Todopoderoso te ilumine y guie tus pasos por el sendero escabroso que te lleva tu ideal, siento por tu vida, pero si mujeres, con mi corazón destrozado, daré gracias al Altísimo, por que aquella sería su voluntad... allí, dejé a mi padre de él solo tuve un abrazo y un adiós, él no podía decirme otra cosa, por que es hombre, y el hombre nunca debe llorar, y a mis dos hermanos, y a mi hermanita tan chiquitita, tan ángel... allí también dejé a mi novia, a la moza más guapa del contorno, a la mujercita, que en una tarde serena le prometiera hacerla mi esposa, ella como mi madre, también es mujer y sus ojos negros como el azabache se inundaron de lágrimas, miles de consejos, miles de advertencias, sus manos entrelazadas entre las mías como garfios que nunca me quisieran soltar, una promesa y otra adiós Afriquitita, no sientas ni temas, tranquilízate, que a mi nada me pasará, reza por mí, y acuérdate siempre, que un día, cuando el sol luzca con sus mejores galas, y los clarines imperiales toquen a paz, te llevaré ante Dios, para que nos una para toda la eternidad, adiós... adiós...

Suena de nuevo el silbido de la máquina potente que nos lleva veloces por entre los campos, esta vez con más intensidad, los ojos entrecerrados, prestos al ensueño, despiertan y se encuentran con la realidad, más algarabía, es que nos esperan, es cierto que esta no es nuestra España, pero es la Patria de nuestros amigos, la de nuestros camaradas.

Nos ordenan formar en tierra, y mientras bajamos se disipan los últimos átomos de sentimentalismo, nuevamente recordamos que llevamos en nuestros pechos un símbolo glorioso, el yugo y las flechas, por el que tanto lucharan nuestros hermanos y camaradas.

Un poco más adelante, y el frente, lleno de ruidos y de resplandores, con música de cañones y restallar de ametralladoras, pero todo ello no nos importa, no queremos tranquilidad ni descanso queremos luchar, pelear hasta vencer y si es necesario morir, por el bien de la civilización y por la honra de España que es nuestra madre y la de todos los nuestros. — Javier.

Hay que mejorar

LAS PAGAS Y SUBSIDIOS

Esto dicen en Londres

Londres, 14. — El diario "The Times" publica el suelto siguiente:

"Se impone la necesidad de mejorar las pagas y subsidios, no sólo para la tropa, sino también para los oficiales. Es preciso tener en cuenta, que el subsidio de 40 libras concedido a los oficiales para su equipo, es el mismo, que en 1914, existiendo casos de oficiales que no pueden permitirse comer en la cantina, porque los precios de ésta exceden de lo que representa su paga. También se sabe de casos en los que los interesados no pueden pasar sus vacaciones en familia por falta de recursos, cuyo

estado de cosas es contraproducentes en todo servicio público, sobre todo para los jóvenes pilotos de la Fuerza Aérea, este inconveniente se destaca más, teniendo presente las pagas mucho más elevadas que reciben los soldados canadienses y americanos que actualmente se hallan en nuestro país.

Las comparaciones resultan siempre odiosas y pueden despertar rivalidades, mucho más donde debe reinar efectivamente la mayor cordialidad. Esta es una razón más, de que las actuales pagas del servicio no puedan continuar". — EFE.

"En el campo industrial se multiplican las actividades, sólo frenadas por las dificultades inherentes a las importaciones de maquinaria. Un nuevo organismo ha venido a llenar en este orden una importante laguna: el Instituto Nacional de Industria, que en el corto tiempo que lleva de vida, ha estudiado y planeado la creación de muchas de aquellas industrias indispensables a nuestra existencia, algunas de ellas en vías de realización". (Del discurso de S. E. el Jefe del Estado).

Los indios asesinan a varios oficiales ingleses

COMUNISTAS CONFORMES CON LA ACTITUD ANTIBRITANICA

Shanghai, 14. 19. — El partido comunista de Chungking (China) se ha declarado —según informa hoy vienes— despectivamente conforme con la actitud antibritánica de los comunistas de la India.

El partido comunista de la India está convencido de que el Gobierno indio habrá de ponerse en manos de los indios a fin de que pueda oponerse una eficaz resistencia contra las potencias del Eje.

“Por tanto— escribe un diario de Chungking— el primer paso que hay que dar en la India es la oposición contra Inglaterra.—EFE.

OFICIALES INGLESES MUERTOS POR LOS INDIOS

Bangkok, 14. 17. — La radio libre de la India en Honan informa hoy vienes que los desórdenes en el país continúan siendo graves.

En Calcuta ha sido asesinado en un hotel un oficial británico. El dueño del hotel ha sido detenido.

En el puerto de Bombay, la tripulación de un vapor indio agredió a la oficialidad del mismo, de nacionalidad inglesa, resultando muertos el primero y segundo de a bordo.

El capitán del buque no se hallaba a bordo en el momento del suceso.—EFE.

40 MUERTOS Y 50 HERIDOS

Nueva Dehi, 14. 23. — Cuarenta muertos y cincuenta heridos, ha habido en los disturbios ocurridos en la ciudad vieja de Nueva Delhi, hasta la mañana de hoy, según la primera relación de víctimas que publican las autoridades de esta capital.—EFE.

LONDRES DICE QUE LA SITUACION MEJORA

Londres, 14. 23. — La situación en la India ha experimentado mejoría general y en esta jornada no se ha registrado hasta ahora ningún incidente en punto alguno del país según las recientes noticias que dice la agencia Reuter.

En Bombay los obreros de la hilatura y demás fábricas reanudaron el trabajo y los que habían abandonado las

vestiduras europeas han vuelto a ponérselas.

El total de víctimas habidas ayer en Nagpur, donde la policía disparó contra las masas, es de 6 muertos y 15 heridos.

Las carreteras inmediatas a Magpus se encontraban ayer cortadas por barricadas.

La policía tuvo que disparar tres salvas para defenderse de los ladrillazos de los alborotadores.

El Gobierno domina por completo la situación en Calcuta y Ahedabad.—EFE.

REUNION DE HINDUES EN BERLIN

Berlin, 14. 23. — Numerosos hindúes residentes en diversos países de Europa, se han reunido en Berlín, con el objeto

de definir su posición ante los recientes acontecimientos de la India.

La Asamblea adoptó el acuerdo de “condenar severamente la actitud del Gobierno británico que ha hecho detener al mahatma Ghandi y otros jefes hindúes y está empleando la violencia contra millones de hombres desarmados, cuyo único crimen es el pedir la libertad y libres disposiciones de sus destinos.—EFE.

OCHO HERIDOS MAS

Calcuta, 14. 23. — Ocho personas han resultado heridas al disparar la policía esta tarde contra la muchedumbre que intentaba promover disturbios en una de las principales calles de la ciudad.—EFE.

Otras noticias de España

SEGUNDA EXPOSICION DE PINTURA

Madrid, 14. 17. — En París y Madrid, por Falange Exterior ha sido inaugurada con gran éxito la segunda exposición de pinturas en la Academia de Bellas Artes.—CIFRA.

HA TOMADO POSESION DE SU NUEVO CARGO EL DELEGADO PROVINCIAL DE EXCAUTIVOS

Madrid, 14. 17. — Se ha celebrado el acto de dar posesión al nuevo Delegado provincial de ex cautivos don Santiago Gutiérrez Anta.

Asistieron al acto el marqués de la Valdivia, Delegado Nacional de ex cautivos y secretario provincial del Movimiento y otras jerarquías.—CIFRA.

EL VERANO DE LOS POBRES

Castellón de la Plana, 14. 17. — Han comenzado las fiestas de agosto conocidas con el nombre de “El verano de los pobres”, en las que todo el vecindario sale al campo para pasar allí estos días.—CIFRA.

CONTRA LA CARESTIA DE VIDA

Valencia, 14. 17. — La sección de esparteros del sindicato local ha concedido a sus

obrerros un plus de carestía de vida que oscila entre el diez y el veinticinco por ciento de los jornales, con carácter retroactivo, a partir del veintitrés del pasado julio.—CIFRA.

A RENDIR HOMENAJE AL FUNDADOR

Madrid, 14. 16. — 208 camaradas femeninas que asisten al primer curso nacional de la Escuela Mayor de Mandos “José Antonio”, en el Castillo de la Mota, marcharon a El Escorial para rendir homenaje al Fundador, acompañadas por la delegada nacional de la Sección Femenina y de otras jerarquías.—CIFRA.

VISITA A LA ACADEMIA DE MANDOS

Madrid, 14. 16. — El alcalde accidental, marqués de Valdivia, ha visitado esta mañana la Academia Nacional de mandos del Frente de Juventudes “José Antonio”, acompañado

del delegado nacional del Frente de Juventudes —CIFRA.

EL MINISTRO DEL AIRE REGRESA A MADRID

Santiago de Compostela, 14. 17. — El ministro del Aire, general Vigón, ha dado por terminada su estancia en esta ciudad, emprendiendo su regreso a Madrid, acompañado de sus ayudantes.—CIFRA.

UN PERRO SALVA LA VIDA A UNA NIÑA QUE CAYO AL MAR

El Ferrol del Caudillo, 14. 17. — Un perro ha salvado de la muerte a la niña de siete años Maruja Reguero, que cayó al mar en el muelle.

El perro era de su propiedad y al verla, se arrojó al agua, asiendo a la criatura por los vestidos, arrastrandola hasta la rampa del referido muelle, donde fué recogida por las personas que se encontraban en aquel lugar.—CIFRA.

FRENTE EGIPCIO

DEL PARTE ITALIANO

Roma, 14. 17. -- En Egipto los bombarderos del Eje atacaron parte de las columnas motorizadas enemigas.

Un avión británico fué derribado por la Deca de la división Ariete.

Otros cinco aparatos fueron derribados en combates por los alemanes.

Durante las incursiones contra Tobruk fué alcanzado por el tiro de la Deca un cuatrimotor adversario que cayó a tierra envuelto en llamas.

Otro bombardero fué alcanzado y destruido por el fuego de la Deca de la Pantelaria.—EFE.

COMUNICADO BRITANICO DEL ORIENTE MEDIO

El Cairo, 14. 23. -- El comunicado británico del Oriente Medio dice:

“Prosigue la actividad de patrullas que inflingieron pérdidas a patrullas y grupos militares de trabajadores enemigos en el sector Norte.

Ninguna novedad en nuestras fuerzas terrestres.” --EFE.

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

Continua desde las 3

¡Todos los aciertos en una película! Exclusiva Sánchez Ramade presenta la producción Nacional Levante Film

Muñequita

según la popular novela de Rafael Pérez y Pérez interpretada por Josita Hernán (primer premio del Concurso Cinematográfico Español), Rafael Durán o sea la simpatísimas pareja de “La tonta del bote” y “El 13.000”.

Muñequita

Una novela encantadora de la que se ha obtenido una película inolvidable. La gloriosa Armada Española interviniendo en una magna producción Nacional. Único día de proyección.

Mañana: NINOTCHKA, por Greta Garbo.

FALANGES DEL MAR

EXCURSION MARITIMA DE ESTUDIANTES

Murcia, 14. 17. — Los universitarios que se encuentran en el Albergue de Beniar en la playa de la Ribera, han realizado una excursión marítima de estudio por el mar menor.

Cada uno de los estudiantes ocupó un puesto en el barco, desde timonel a grumete. En pequeños lugares de pescadores, hablaban de lo que significa la Falange del Mar, a pequeños grupos de modestos hombres de mar.—CIFRA.

CAMPAMENTOS DEL Frente de Juventudes y Albergues Universitarios

Labor patrióticamente nacional y educadora

El desastre de un convoy

(Viene de la primera) mente, cerca de dichas costas.—EFE.

PARTE OFICIAL DEL ALMIRANTAZGO

Londres, 14. 23. -- El comunicado del almirantazgo dice:

“Durante los últimos días se han registrado operaciones en el Mediterráneo occidental y central

Nuestras fuerzas estaban mandadas por Syfrek, en funciones de vicelalmirante.

El resultado de estas operaciones navales fueron que el abastecimiento y los refuerzos llegaron a Malta a pesar de las concentraciones enemigas destinadas a impedir su paso.

Las medidas adoptadas por el enemigo consistieron en el empleo de concentraciones de submarinos y gran número de

aviones torpederos y aviones en picado y potentes fuerzas de lanchas torpederas que operaban en los estrechos.

Las formaciones de cruceros enemigos compuestas por buques armados con cañones de seis y ocho pulgadas, concentrados en el Mar Tirreno se desplazaron hacia el Sur como para impedir el paso del convoy.

No puede esperarse que operaciones de esta clase, extensas y peligrosas, puedan ser concluidas sin bajas.

Todas las informaciones nuevas que reciba el Almirantazgo se publicarán en cuanto sean posible en la medida que se puede hacer, sin prestar ayuda al enemigo, cuyas noticias sobre lo ocurrido son exageradas.—EFE.

Los Campamentos del Frente de Juventudes con su disciplina con el diario esfuerzo que exigen y con su labor espiritual cerca de los muchachos, vienen a borrar el pobre concepto que de la educación de las juventudes tenían las anteriores generaciones, cuando al niño se le educaba familiarmente, con un concepto mezquino de la existencia, señalándole como meta de sus aspiraciones la consecución de un medio de vida, con el mínimo esfuerzo personal posible.

El Frente de Juventudes rompe esos viejos moldes y lanza a las juventudes por derroteros que conduzcan a su prosperidad, a su formación espiritual y política, enseñándoles — como dijo José Antonio — que la vida es milicia y sólo merece la pena de ser vivida

para quemarla al servicio de una causa grande.

Aquellas juventudes que en una caótica indisciplina asaltaban los campos y los parques, destruían cuanto les venía en gana, y se entregaban a excesos deportivos, las más de las veces perniciosos para su propia salud, crecían y se educaban no sólo sin concepto alguno de la alta misión que en su futuro había de confiarles Es-

paña, sino, lo que todavía es peor, sin haber aprendido a amar a su patria ni saber cuales eran sus anhelos, sus dolores y sus glorias.

Por esto, el Frente de Juventudes es la obra predilecta de la Falange, y debe serlo también la de todos los españoles, porque en quienes hoy se agrupan alrededor de los mástiles de los campamentos descansa el patrimonio y la grandeza de la Patria.

Otra agresión inglesa a Francia

Aviones británicos ametrallan a unos pescadores

Vichy, 14. 24. — Pescadores franceses han sido ametrallados por aviones británicos frente a la costa occidental de Francia.

El Gobierno francés ha elevado la más enérgica protesta contra la agresión.—EFE.

Anuncie en EL FARO

Los soviets se obstinan en huir por la costa

TENAZ RESISTENCIA EN LOS SECTORES DEL CAUCASO

PARTE ALEMAN

Berlin, 14. 16. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado del alto mando alemán:

En la región del Cáucaso el enemigo, aprovechándose de las ventajas del terreno, ha atacado especialmente apoyado en las defensas naturales de las márgenes de un río, oponiendo una tenaz insistencia en cubrir su retirada por la vía marítima para embarcar sus efectivos por los puertos de la costa caucásica septentrional, resistencia que ha quedado rota por las tropas alemanas, que siguen progresando.

En determinado lugar las fuerzas enemigas, poco importantes, fueron separadas de su base y dispersadas.

Las instalaciones portuarias de la costa del mar Negro han sido objeto de nuevos ataques aéreos alemanes muy eficaces.

En el curso de estos ataques, dos grandes transportes resultaron averiados por acción de bombas.

En la noche del diez de agosto las lanchas rápidas alemanas hundieron un transporte enemigo frente a Tuaphe.

Una formación de aviones enemigos que intentaban atacar los aeródromos alemanes en la curva del Don fué prácticamente diezmada por nuestros cazas y la D. C. A. De los cuarenta y cinco aviones asaltantes fueron derribados treinta y cinco.

En la región de Voronej nuevos ataques soviéticos fracasaron, siendo destruidos cincuenta y seis carros.

Al Este de Viazma y cerca de Rjev fuertes ataques enemigos fueron rechazados, derribándose en combates aéreos setenta y cinco aviones, treinta y seis de ellos por la D. C. A.

Al Sureste del lago Ilmen y en el frente de Volchov los ataques del enemigo se quebraron contra la resistencia alemana.

En el extremo Norte se realizaron ataques aéreos contra una base aérea soviética, especialmente en la bahía de Kola, ataques que se llevaron a cabo con feliz éxito.

Además, ciento veinticinco aviones soviéticos fueron derribados ayer en el frente oriental, no regresando a sus bases ocho aparatos alemanes. EFE.

PARTE FINES

Helsinki, 14. 18. — Parte oficial de guerra:

En el frente de tierra hubo en algunos sectores intenso fuego de Infantería y artillería.

En las zonas delanteras de nuestras posiciones fueron aniquiladas y dispersadas en diferentes lugares tropas y patrullas enemigas.

Una sección enemiga que había emprendido violenta acción de reconocimiento logró hacer irrupción en nuestras posiciones, pero al cabo de poco tiempo fué desalojado de ellas.

Ayer una patrulla de nuestros aviones de caza encontró en una región al Sur de San Petersburgo a cuatro cazas enemigos, derribando a tres en lucha. Además, uno de nuestros cazas derribó en la región al Sur del golfo de Finlandia un aparato enemigo. De esta manera el enemigo perdió ayer en estos sectores cuatro aparatos. Todos los nuestros regresaron a sus bases respectivas.—EFE.

LA ACCION DE LAS TROPAS HUNGARAS EN EL FRENTE DEL ESTE

Budapest, 14. 20. — El Estado Mayor húngaro comunicó:

Desde el día ocho del corriente agosto se vienen librando duras luchas en diferentes partes del sector del frente húngaro.

Secundado por fuerzas aéreas especialmente importantes el enemigo ha atacado sin miramiento a las pérdidas experimentadas por él en hombres y material.

Las tropas húngaras han destruido 32 tanques y 31 aviones. Ocho de ellos han sido derribados por nuestras fuerzas aéreas y el resto por la artillería antiaérea.

Un avión húngaro no regresó a su base. — EFE.

Mensaje de Roosevelt A CHURCHILL

Al año de la "Carta del Atlántico"

"Nosotros haremos al mundo más feliz", dice Roosevelt. Y en Berlín esperan con alegría su discurso

Washington, 14. 17. — Roosevelt ha enviado a Churchill un mensaje con motivo del aniversario de la firma de la "Carta del Atlántico".

"Hace años, dice el presidente, las fuerzas unidas en pequeños grupos luchaban por la existencia.

Ahora estas naciones y grupos están unidos. Forman una gran nación humanitaria dedicada a la realización del programa común en sus fines y principios enunciados en la "Carta del Atlántico" para conseguir la victoria final sobre los enemigos comunes.

El mensaje añade, que la única aspiración y supremo objetivo es el de vencer a las fuerzas del Eje y para ello, las naciones unidas se han comprometido a consagrar todos los esfuerzos y recursos.

Después de afirmar de nuevo los principios de independencia, libertad de religión, derechos humanos y de justicia, Roosevelt termina el mensaje con las siguientes palabras:

Nosotros haremos al mundo más feliz".—EFE.

EN BERLIN SE ESPERA CON ALEGRIA EL DISCURSO DE ROOSEVELT

Berlin, 14. 19. — Con respecto al discurso que Roosevelt tiene anunciado para hoy viernes con ocasión del primer aniversario de la carta del Atlántico, se declara hoy por la tarde en la Wilhelmstrasse que tal discurso es esperado con cierta alegría.

El mismo destino que tuvo el buque de batalla inglés "Prince of Wales", en el cual se concertó dicha carta, será

el que sufrirá el citado documento. En la misma forma que el buque expresado desapareció en el fondo del mar desaparecerá la mencionada carta.

El destino de los Estados bálticos y el desenvolvimiento de los acontecimientos de la India demuestran claramente lo que significa en la realidad la carta del Atlántico. Precisamente en estos días Inglaterra reconoció formalmente la anexión de los Estados bálticos por Rusia, al borrarse dichos países de la lista diplo-

mática en Londres, pero con más claridad todavía la situación de la India evidencia el verdadero valor de la carta en cuestión.

La expresa negación de los Estados Unidos de participar en las medidas de policía en la India se considera en Berlín como sintoma digno de observación, puesto que Inglaterra y los EE. UU. ven en, aquel país un magnífico lugar para acumular material bélico y hasta un teatro de guerra, tal vez porque Norteamérica quiere ser una heredera de la Gran Bretaña en la India. — EFE.

BALANCE JAPONES de las pérdidas sufridas por las fuerzas angloamericanas en los combates de las Islas SALOMON

Tokio, 14. 17.—Texto comunicado por el Gran Cuartel General imperial japonés:

Los resultados conseguidos en la batalla de las islas Salomón son los siguientes:

Las fuerzas navales niponas han hundido trece cruceros británicos y norteamericanos, nueve contratorpederos, tres submarinos y diez transportes. Fueron averiados gravemente un crucero, tres contratorpederos y un transporte enemigo.

Las pérdidas niponas son reducidas.

Dos cruceros resultaron averiados levemente, pero se encuentran en condiciones de continuar la lucha.

Veintiún aviones japoneses se estrellaron valerosamente contra los objetivos, como verdaderos torpedos.

Los detalles de la batalla hasta el catorce son:

Un crucero norteamericano que izaba pabellón almirante tipo "Wichita".

Cinco cruceros pesados, tipo "Astoria", uno de los cuales enarbolaba bandera de jefe de escuadra, hundiéndose inmediatamente uno de ellos a consecuencia de una explosión.

Dos cruceros pesados británicos, tipo "Australia", uno de los cuales se hundió inmediatamente a consecuencia de una explosión.

Otro crucero británico de clase no determinada.

Un crucero ligero de la misma nacionalidad, tipo "Achilles" y un crucero ligero norteamericano, así como otros dos cruceros ligeros también de tipo indeterminado.

Además como ya se ha citado fueron hundidos nueve contratorpederos, tres subma-

(Viene de la primera)

Alemania e Italia y otras jerarquías.

En el andén se hallaba formada una compañía de Infantería con banda y música.

A las diez y quince en punto hizo su entrada el convoy en la estación.

La locomotora estaba engalanada con banderas nacionales y del Movimiento.

El momento fué de gran emoción y la banda de música interpretó los himnos nacionales y la multitud prorrumpió en vivas a España, Franco, Falange y la División Azul.

Al detenerse el convoy el jefe de expedición teniente coronel Fernández Landa, cumplimentó a las autoridades.

El gobernador militar le dió la bienvenida en nombre de Zaragoza

El alcalde le ofreció un magnífico ramo de flores.

Seguidamente hizo el jefe de la expedición presentación a las autoridades y jerarquías de la oficialidad de la expedición y del capitán alemán Lang, que venía acompañados desde Alemania.

Los voluntarios salieron a la explanada donde la enorme multitud les acogió con vitores y aclamaciones.

Los voluntarios formaron en correcta formación, dirigiéndose al cuartel donde se alojaron.

Por todas las calles del trayecto los expedicionarios eran ovacionados con enorme entusiasmo.

A la una de la tarde en el Palacio de la Lonja, el Ayuntamiento obsequió con un vino de honor a los jefes y oficiales. Al acto asistieron las autoridades y jerarquías y representantes de los centros y entidades. El alcalde en nombre de la ciudad le ofreció el agasajo al jefe de la expedición.

Esta tarde a las cinco en el patio principal del Palacio de la Lonja se celebrará una gran fiesta de jotas organizada por el Ayuntamiento en honor de los voluntarios de la División Azul.—CIFRA.

COMUNICADO NORTEAMERICANO

Washington, 14. 17.—El comunicado del departamento de Marina declara:

Continúan las operaciones en las islas Salomón.

Nada que señalar en los demás sectores.

El comunicado añade que no ha habido confirmación oficial a las afirmaciones, según las cuales el portaviones "Wasp" ha resultado incendiado a consecuencia de un ataque.—EFE.

LA PROSPERIDAD DE TODAS LAS CLASES SOCIALES ESPAÑOLAS ESTA INTIMAMENTE LIGADA A LA FORTALEZA DE LA NACION.

TODAS LAS ACTIVIDADES ESPAÑOLAS SE HALLAN INVADIDAS POR LOS VIEJOS TOPICOS QUE DEJAN EN ELLAS HONDAS HUELLAS.

Del discurso del Caudillo).

F. E. T. y de las JONS



Auxilio Social

Mañana domingo día 16, se celebra la segunda postulación del presente mes para "Auxilio Social".

A los dueños de cafés, bares, restaurantes, cantinas y a los empresarios de toda clase de espectáculos, se les recuerda la obligación en que están de exigir el emblema a los que hagan consumiciones en los primeros y a los espectadores que acudan a los segundos, para no incurrir en las responsabilidades consiguientes.

Las oficinas de "Auxilio Social" estarán abiertas durante el día de hoy sábado y mañana domingo, para la adquisición de emblemas y para cuantos informes necesiten.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 15 de agosto de 1942.
El Delegado. — Saludo a Franco. — ¡Arriba España!

Colegio de San Agustín

Dirigido por los PP. Agustinos. Ceuta.

Primera Enseñanza: Matrícula del 15 al 31 de agosto. Enseñanza Media (cinco cursos): Matrícula durante todo el mes de septiembre.

ANUNCIOS BREVES

VENDO máquina de escribir portátil de ocasión. Queipo de Llano, 2.

RADIOTECNICOS vendo comprobador lámparas doble mide Voltios miliamperes y ohmímetro barato. Independencia 49.

VENDO radio 8 lámparas R. C. A. Buen uso. Razon en esta Administración.

HALLAZGO de una rueda de camión en las inmediaciones del Fuente de Fogarito (Kauén), se entregará a quien acredite ser su dueño. Dirigirse a Antonio Vilanova. Maestro. 23 Regimiento. 1.ª Batería. 23 Regimiento.

PARA vender o comprar fincas rústicas o urbanas; vitalicios, trasposos, etc. Consultar con Andrés Rodríguez. Cortina del Muelle, 57. Málaga.

CAJAS de caudales. Sánchez. Falange, 23. Tfno. 242.

Un suelto de «Daily Express»

Dice que la mitad del trigo ruso está ya en poder de los alemanes

Londres, 14. — He aquí lo que publica "Daily Express": "Dentro de Rusia, podría Hitler tener fábricas de aeroplanos que estarían más lejos de nuestro alcance, que lo que están las fábricas, americanas del suyo.

Podría producir en masa cuantos bombarderos de tierra y submarinos considerara

ANTE LA GRAVEDAD DEL MOMENTO

El peligro se cierne sobre Egipto y el Canal de Suez

En el lado británico no se permite divulgar nada

Londres, 14. — "The Times" dice lo siguiente:

"Graves peligros amenazan a las naciones aliadas, a causa del avance alemán a través del Don, complicado con el que se cierne sobre Egipto y el Canal de Suez, y por la situación en China y en el Lejano Oriente, que inspira grandes inquietudes. Las naciones aliadas dependen de sus buques para convertir sus grandes recursos potenciales en poder efectivo de ataque, para dirigir dicho poder hacia el punto donde más se necesite, y para convertir los peligros en oportunidades de victoria. En estos últimos tiempos, el frente crítico está en el Atlántico; las necesidades más urgentes y esenciales consisten en neutralizar el ritmo a que hundien nuestros buques los submarinos del Eje, en estimular la velocidad con que se construyen nuevos buques para reemplazar los hundidos y en utilizar de la manera más eficiente posible el tonelaje existente.

En el lado británico, no se permite divulgar nada en absoluto que se refiera a las pérdidas de buques, pero la Administración norteamericana de tonelaje de guerra ha hecho un resumen público en el que se dice que las pérdidas navales sufridas en la semana que comenzó el 12 de julio, habían sido las más elevadas desde el principio de la guerra y que los hundimientos de "unidades" de las "Naciones Unidas" sobrepasaban con mu-

"Una vez más, he de recordarles a los buenos españoles, que venimos padeciendo las consecuencias de un siglo de liberalismo, que ha impriso en la sociedad española, y en especial en la de Madrid, donde la farándula política tenía su centro, unos vicios y castumbres incompatibles con la seriedad de los pueblos modernos".

(Del discurso de S. E.)

cho a las nuevas construcciones. No cabe duda, de que ya ha llegado el momento en que se pongan de acuerdo las autoridades británicas y americanas sobre las informaciones que han de publicarse, en lo que exista una divergencia semejante a la que ha de darse respecto a la producción de guerra.

Todavía no parece existir la colaboración completa en todos los órdenes, desde el más elevado hasta el de menor importancia, que es preciso para hacer un uso eficaz de la diversidad de elementos, para lo que, naturalmente, existen dificultades en cuanto a la forma de hacerlo, siendo una de las más aparentes la diferencia del armazón constitucional de ambos países.

Es seguro que el contacto de las nuevas fuerzas y de las nuevas necesidades y los positivos requerimientos de la cooperación anglo-americana, originarán consecuencias de largo alcance en ambas capitales". — EFE.

Una cosa

Con ocasión del septuagésimo aniversario de la fundación de la Academia de música de Weimar, celebrado recientemente, el profesor Walther Schulz ha ejecutado el famoso concierto en re mayor para violoncello n.º 2 de Haydn. Mucho se había hablado de esta obra, sin que nadie hasta ahora la hubiera podido escuchar, porque el manuscrito había desaparecido. Ahora, después de incasables indagaciones y trabajos, el profesor Schulz ha logrado encontrar el manuscrito, en la biblioteca del Estado de Weimar. El hallazgo es tanto más preciado, cuanto que, al parecer, se trata de la obra original. En la forma que se desprende del manuscrito, el concierto de Haydn ha sido, por tanto, ejecutado ahora por primera vez.

¡ESPAÑOLES! Imitad el ejemplo de religiosidad y patriotismo que ha dado el Caudillo entregando un donativo de 50.000 pesetas para el monumento nacional del Cerro de los Angeles.

COMPañIA TRASMEDITERRANEA

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que con motivo de la Novillada que se ha de celebrar en la vecina plaza de Algeciras el próximo día 16 del actual, el buque correo de CEUTA-ALGECIRAS y regreso, efectuará su salida de CEUTA para ALGECIRAS a las 10 h. 30 m. y de ALGECIRAS para CEUTA a las 22 horas.

Para este viaje se establece un billete de IDA Y VUELTA en tercera clase (cubierta) al precio reducido de pesetas 24'70 valiendo únicamente para este viaje.

Los pasajeros españoles que tomen billete de IDA Y VUELTA no necesitarán salvoconducto.

Se despachan los billetes de ida y vuelta a partir del Sábado día 15 actual en las oficinas de esta Compañía General Franco, 6.

Ceuta a 14 de agosto de 1942.

ACADEMIA NAVARRO

CENTRO DE ENSEÑANZA MEDIA LEGALMENTE RECONOCIDO. — CEUTA

Hasta el 31 de Agosto se admiten peticiones de matriculas gratuitas, para el curso 1942-43.

La Primera Enseñanza, y preparación para el examen de ingreso darán comienzo el día 1.º de Septiembre

El Secretario.

Anuncie en El Faro

Religiosas de la Inmaculada Concepción

Colegios "Millán Astray" y "Arango"

A partir del 1.º de Octubre funcionará la preparación en ambos Colegios, de las asignaturas correspondientes a los tres primeros años de Bachiller con Licenciados en Ciencias y Letras que darán las calificaciones finales de curso.

Las clases fundamentales se darán por la mañana, y la tarde se dedicará a sala de estudios y prácticas.

Se admiten matriculas durante todo el mes de septiembre.

"En nuestra riqueza minera se aprecia una importantísima mejora, pues aparte del crecimiento de la producción, y de la preparación de nuevas e importantes instalaciones, se han resuelto problemas en el terreno de las ferroaleaciones y de los minerales especiales que permiten a nuestras industrias desenvolverse sin la importación, imposible en los momentos actuales".

(Del discurso de S. E.)

Dr. W. Santos

Reanuda su consulta en MATRIZ Y PARTOS de 4 a 6

General Queipo de Llano núm. 2; primero Teléfono número 8-1-7

Anuncie en El Faro

Exposición

En el Salón Vicentino mañana día 16, tendrá apertura la exposición de dibujos del popular figurinista, dibujante Adel y el conocido pintor dibujante Tejedon, que por primera vez exponen sus trabajos en esta ciudad.

OTRAS NOTICIAS EXTRANJERAS

SE CELEBRA EL CIENTO TREINTA ANIVERSARIO DE LA RECONQUISTA DE BUENOS AIRES POR LOS ESPAÑOLES

Buenos Aires, 14. 17. — Se ha festejado el ciento treinta aniversario de la reconquista de Buenos Aires por las tropas españolas y nativos que desalojaron a los ingleses de la capital que la habían ocupado por medio de desembarcos.

Entre otros actos se ha celebrado un tedeum al que ha asistido el presidente de la república. — EFE.

EL TENIENTE GENERAL HOMMA KELEVADO POR TONAKA

Tokio, 14. 17. — El Ministerio de la Guerra nipón comunicó hoy viernes que el jefe del ejército oriental teniente general Tonaka ha sido nombrado jefe de las fuerzas armadas japonesas en las islas Filipinas.

Su antecesor, teniente general Homma, ha llegado esta tarde a Tokio y será recibido inmediatamente por el emperador, al cual informará sobre las operaciones en aquellas islas, así como de la marcha actual de la administración en el archipiélago.

No se sabe nada aún con respecto al cargo que ahora será confiado al general Homma. — EFE.

HUELGAS EN NORTEAMERICA

Washington, 14. 17. — El secretario de Roosevelt ha dicho que el presidente ha autorizado al ministro de Marina para que adopte medidas a fin de que se reanuden los trabajos en las fábricas "General Cable Corporation", cuyos obreros votaron la continuación de la huelga comenzada el lunes a consecuencia de aumento de salario. — EFE.

DEBATE EN LA CAMARA ARGENTINA PARA PEDIR RESPONSABILIDADES POR LOS SUCESOS NAVALES DE OCTUBRE

Buenos Aires, 14. 17. — La Cámara de los Diputados ha comenzado a discutir las responsabilidades por las maniobras navales de octubre y que produjeron una colisión entre varios barcos, hundiéndose un torpedero corriente y perdiendo la vida numerosas personas y otros graves daños. — EFE.

REFUERZOS PORTUGUESES A PONTA DELGADA

Ponta Delgada, 14. 17. — Un nuevo contingente de tropas portuguesas han llegado a este puerto para reforzar la guarnición. — EFE.

Anuncie en El Faro

SIFRENTARNOS CON LO POLITICO SUSTITUYENDO AQUELLOS FALSOS TOPICOS POR OTROS CONCEPTOS, NUEVOS POR LA ERA EN QUE LOS EXPONEMOS, PERO VIEJOS COMO LA MISMA HISTORIA.

(Del Discurso del Caudillo).

TRASPASO

Habiendo adquirido don Francisco Gamero, el traspaso de una finca de campo, denominada "Santa Sofia" enclavada en el término de Malalién, a don Gregorio Ortigosa y Compañía, se pone en conocimiento del público en general, por si alguien tuviera que hacer alguna reclamación, la efectúe en el término de siete días.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra DEPOSITO Calvo Sobelo n.º 20 TL403

¡Musulmán! No se cura el paludismo solamente con quinina tomada por tu cuenta. Hay que tratarlo científicamente. Únicamente el médico sabe tratar tu enfermedad. Acude al Consultorio Oficial Antipalúdico. — (Servicio Oficial Antipalúdico).

Intervención Regional de Yebala

AVISO URGENTE

En el plazo de ocho días los Señores Presidentes de Asociaciones radicadas en la jurisdicción de Tetuán y constituidas conforme al Reglamento en vigor que regula el derecho de Asociación en la Zona de Protectorado (B. O. Z. de 1932, pág. 190), deberán presentar en esta Intervención Regional, una declaración jurada comprensiva de los siguientes extremos:

- 1.º—Nombre, y domicilio social.
2.º—Duplicado ejemplar de los Estatutos fundacionales y reglamentos complementarios en su caso.
3.º—Fecha de la aprobación de la Sociedad y sus Estatutos, por la Autoridad competente.
Dicho documento deberá ser presentado en el Negociado Primero de la Sección Política de esta Intervención Regional, advirtiéndose a los interesados la necesidad de cumplimentar esta orden en el plazo marcado.

TETUAN, a 8 de agosto de 1942.

EL INTERVENTOR REGIONAL. (Ilegible). — Rubricado.

Los peces "gambusas" destruyen las larvas de los mosquitos peligrosos. Debes sembrarlos en las aguas permanentes de tus huertas y fincas. Gratuitamente se te facilitarán. — (Servicio Oficial Antipalúdico).

FERROVIAS Y SIDERURGIA, S. A.

MARQUES DEL DUERO, 5 SEVILLA TLF. 21.752
Dirección telegráfica y telefónica: "Ferrovias".
CASA CENTRAL: MADRID
SUCURSALES en Barcelona y Bilbao. Material ferroviario. -- Locomotoras de vapor. -- Locomotoras con motor Diesel y gasolina. -- Palas y Excavadoras. -- Machacadoras. -- Hormigoneros. -- Maquinaria para la construcción de carreteras. MOTORES DIESEL

La guerra aérea

CON ENORME INTENSIDAD ES ATACADA LA COSTA INGLESA

Uno de los más valientes aviadores alemanes no ha regresado

VIOLENTOS BOMBARDEOS
Berlín, 14. 18. — Según comunica el alto mando alemán aviones ligeros de combate bombardearon ayer jueves las instalaciones militares de varias ciudades en la costa meridional inglesa, así como también las rutas de abastecimiento de Melbourne, causando considerables destrozos, entre ellos el derrumbamiento de varias manzanas de casas.

Bombas de calibre pesado interrumpieron, además, las vías férreas en varios puntos. Otros aviones ligeros de combate, realizaron vuelos de reconocimiento ofensivo sobre las aguas frente a la costa meridional inglesa.

Algunos pilotos divisaron varios vapores y buques de guerra británicos, entre ellos un patrullero que intentó escapar al ataque aéreo de sorpresa realizado desde poca altura, siendo hundido dicho patrullero por impacto directo de bomba. Otro barco inglés anclado en las cercanías de Startpoint se hundió igualmente a raíz de varios blancos de bombas.

Estos ataques desde poca altura se dirigieron también contra las concentraciones de lanchas rápidas inglesas en la desembocadura del Dart, en la costa Sureste de Inglaterra, siendo hundido un gran número de ellas.

En la noche del jueves al viernes aviones de combate alemanes bombardearon la ciudad de Norwich, en el Este de Inglaterra, con bombas explosivas y millares de incendiarias.

Atacando también desde poca altura, los aviones alemanes rompieron hacia media noche la barrera de la artillería antiaérea y de globos, lanzando todas sus bombas sobre los objetivos previamente fijados y provocando numerosos incendios muy violentos. — EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 14. 16. — Algunos aviones británicos efectuaron ayer vuelos de ataques a gran altura sobre el litoral occidental y Noroeste de Alemania.

En ataques diurnos efectuados por bombarderos ligeros alemanes han sido provocados grandes incendios y destruidas varias instalaciones de importancia militar en el litoral meridional inglés. Además han sido hundidos en el Sur de Dasmoth un torpedero y un gran barco cisterna.

Durante la noche pasada fue atacada con bombas explosivas e incendiarias la ciudad de Norwich.

El teniente Ostermann, titular de las hojas de robles y espadas de la cruz de caballero de la cruz de hierro y jefe de escuadrilla de la escuadra de caza "Traucost", no ha regresado de un vuelo sobre territorio enemigo, después de lograr su ciento dos victoria aérea.

Con la muerte de este valeroso oficial la aviación del Reich ha perdido a uno de sus pilotos de caza más audaces y que han logrado mayores éxitos. — EFE.

LA LUCHA AEREA EN EL ESTE

Berlín, 14. 19. — Según comunica el alto mando, hoy viernes a mediodía, aviones de combate alemanes bombardearon ayer a las 14,45 horas el aeródromo soviético de Warlamowo, situado al Norte de Mursmansk.

Las baterías antiaéreas bolcheviques de la bahía de Kola, apoyadas por las piezas antiaérea de los buques anclados en la misma bahía trataron vanamente de rechazar a los aviones alemanes, pero estos dejaron caer sus bombas pesadas de máximos calibres sobre hangares, depósitos y refugios, causando grandes destrozos.

Cuando los aparatos de combate germanos regresaban a sus bases respectivas los cazas

que los escoltaban tuvieron un encuentro con una escuadrilla enemiga entre Mursmank y Warlomowo, a unos tres o cuatro mil metros de altura, entablado fuerte combate en el que los cazas alemanes lograron abatir quince aparatos enemigos, entre ellos tres de tipo "Curtis". — EFE.

ALARMA EN COPENHAGUE

Copenhague, 14. 17. — Hoy sonaron las sirenas de alarma en esta capital, sin que fuera arrojada bomba alguna ni tampoco funcionaran las baterías antiaéreas.

Con esta son veintitrés las veces que esta capital ha tenido alarmas análogas. — EFE.

BALANCE DE LAS PERDIDAS AEREAS EN LAS TRES ULTIMAS JORNADAS

Berlín, 14. 17. — En el curso de las tres últimas jornadas los cazas alemanes han derribado en el frente oriental doscientos sesenta y un aviones enemigos, mientras que las pérdidas alemanas se elevan en este mismo tiempo a veintidós aviones.

Estas cifras, según se comenta en los círculos competentes, caracterizan la superioridad y espíritu combativo de la acción alemana al propio tiempo que demuestra el excelente entrenamiento de los pilotos. — EFE.

El ataque al correo Marsella-Argel

FUE REALIZADO POR UN AVION DE CAZA INGLESES

Han muerto dos de los pasajeros

Argel, 14. 17. — El comunicado oficial sobre el ataque al hidroavión correo Marsella Argel, precisa que dicho ataque se realizó a las doce cuarenta y cinco, a cuarenta millas al Norte de Argel y concurren las siguientes circunstancias.

Una patrulla de cuatro cazas ingleses se unieron al hidroavión escoltándolo tres minutos.

Al llegar este tiempo el jefe

de la patrulla indicó la dispersión de la misma y poco después uno de los aparatos disparó una ráfaga contra el hidro y desapareció.

La ráfaga averió dos de los cuatro motores y agujereó el fuselaje y un depósito de esencia.

A pesar de ello el piloto pudo volver a su base.

Se confirma la muerte de dos de los cinco pasajeros heridos graves. — EFE.

RECLAMACION ARGENTINA

Buenos Aires, 14. 17. — La Cancillería de la Argentina ha hecho una reclamación al Gobierno de Washington por haber requisado este cincuenta vagones para los ferrocarriles argentinos que estaban dispuestos para embarcar.

En los medios norteamericanos se cree que dicha incautación ha sido debida a causa de las necesidades de guerra y que serán destinados a las comunicaciones entre el Brasil y los dominios ingleses en aquella zona. — EFE.

Roosevelt invita al Presidente Ríos a que visite los Estados Unidos

Santiago de Chile, 14. 17. — La Cancillería anuncia que el Presidente Roosevelt ha invitado al Presidente Ríos a que visite los Estados Unidos. — EFE.

Anuncie en El Faro

Vosotros, los productores españoles, veniais clamando en lo que va de siglo contra la falta de un puesto y de un lugar para vosotros en los organismos institucionales, para que las actividades nacionales pudiesen ayudar a engrandecer a la Nación. Y hoy os hemos abierto ese cauce y se os ha enfrentado con una responsabilidad, pero al hacerlo he de recordaros la que contraéis y la necesidad de que hermanéis vuestros propios intereses con los supremos de la Patria. (Del discurso del Caudillo, del día 18).

Solemnes funerales

por el alma de los asesinados por los rojos en Gijón.

Gijón, 14. 17. — En recuerdo de los doscientos caídos hace seis años asesinados por los rojos con motivo de una incursión de la aviación nacional sobre esta ciudad se han celebrado esta mañana solemnes funerales.

Fueron presididos por el alcalde, comandante militar y de Marina, delegado de ex-cautivos y jefe local de Falange.

Asistieron otras muchas autoridades y jerarquías y otras representaciones y gran número de público, organizándose después desde el nuevo templo de San José a las ruinas del antiguo organismo una procesión.

Sobre dichas ruinas se levanta hoy una cruz que será convertida en monumento a los caídos de Gijón.

Hoy en aquel lugar, se hicieron ofrendas de coronas y flores, poniéndose de relieve el sacrificio de los patriotas españoles.

Hablaron el delegado de Prensa, de ex-cautivos y más tarde se rezó un responso y un padrenuestro, terminando el acto con la invocación a los caídos y los himnos Nacional y del Movimiento. — CIFRA.

Disposiciones oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 14. 17. — El Boletín Oficial del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se consideraran creadas con carácter definitivo las siguientes escuelas nacionales en el extranjero.

De niños, en Marsella, Casablanca, Rabat, Fez, Uxda, Mequinez, Argel, Safi y Mogador.

De niñas, en Marsella, Argel, Orán, Casablanca, Rabat, Fez, Uxda, Sidi Bel Abes y Andorra.

También se consideran creadas con carácter definitivo dos plazas de maestros nacionales con destino en las dos escuelas hispanoárabes de Ceuta. — CIFRA

Radio Nacional de España

PROGRAMA PARA HOY

Matinal (local): Información. Edictos. Música ligera. Sobremesa (local): Información. Sexteto.

Sobremesa (retransmitida): Información general.

Noche (local): Información. Campamentos de Verano por el Frente de Juventudes. Meditación litúrgica por el Padre Villalobos.

Noche (Retransmitida): Información general.

Noche (retransmitida): Emisión especial. División Azul.

Un portaviones inglés tipo «Ilustrius» con importantes averías

Pudo llegar a Gibraltar después de sufrir a bordo numerosos muertos y heridos

Faltan 3 cruceros de los buques que salieron de este puerto

La Línea de la Concepción, 15. 2 m. — En el dique número 1 de Gibraltar, ha entrado el portaviones «Furious» con el objeto de reparar averías de las que ha sufrido en el ataque al convoy en el Mediterráneo.

A las 12 y 30 horas de ayer entraron en el mismo puerto inglés dos destructores y un mercante que también formaban parte de dicho convoy. El mercante es de más de 10.000 toneladas y se llama «Dvuran».

La actividad aérea durante todo el día de ayer se ha notado en Gibraltar de un modo extraordinario.

Atracados al muelle de El Cajón se encuentran el portaviones «Argus» y otras unidades de guerra y mercantes, entradas por la mañana.

A las 18 horas entró en Gibraltar procedente del Mediterráneo un portaviones tipo «Ilustrius» que presenta importantes averías en la parte superior de proa con desmonte en las piezas antiaéreas, en ambos lados sobre la línea de flotación y en la parte de la chimenea, junto a la cual también ha sufrido el desmonte de algunas piezas de artillería.

Otras muchas averías se aprecian visiblemente en numerosos lugares del portaviones, todas ellas producidas por bombas y torpedos. Los tripulantes de este buque dicen que en alta mar fueron arrojados al agua gran número de muertos, y a su llegada a Gibraltar han desembarcado numerosos heridos, siendo los más graves trasladados a la plaza y otros a distintos buques surtos en el puerto.

También han entrado en Gibraltar un acorazado tipo «Raodney» y los destructores «H-05», «I-56», «L-59», «H-36» y otro. El «H-36» entró en el

puerto inclinado de banda por sufrir averías. Todos estos buques protegían al convoy atacado en el Mediterráneo y traen a su bordo numerosos supervivientes del portaviones «Eagle».

De la expedición de buques de guerra que salió de Gibraltar para auxiliar a la protección del convoy atacado, faltan tres cruceros.

También se encuentra atracado a uno de los muelles de

Gibraltar un destructor inglés que sufre una importante avería en la proa causada por torpedo, a pesar de que en Gibraltar se ha hecho circular el rumor de que chocó con un submarino.

Durante todo el día de ayer y hoy numerosos barcos de guerra y mercantes han estado prestando auxilio al desembarco de gran cantidad de heridos. — FIERRO.

Ha finalizado el convenio hispanoargentino

DE UN DIA A OTRO QUEDARA FIRMADO

El día 18 saldrá para España la primera partida de trigo

ACTA REDACTADA

Buenos Aires, 14. 23. — Redactada ya el acta del convenio hispano-argentino e inminente la firma de éste, la Delegación española, de no surgir dificultades imprevistas, embarcará en el «Cabo de Hornos» el 15 de septiembre para llegar a España el 20 de octubre.

La firma del documento se efectuará en el palacio de San Martín.

Con tal motivo pronunciarán discursos el ministro de Relaciones señor Ruiz Guiñazú, y el jefe de la misión española, señor Aunós. — EFE.

TRIGO PARA ESPAÑA

Buenos Aires, 14. 23. — La partida de trigo con destino a España se comenzará a cargar

el día 18 del actual en el buque español «Monte Javalón» cuya llegada se espera en el puerto de Santa Fe. — EFE.

EL PRIMER LIBRO DE «ORIENTACION ESPAÑOLA»

Buenos Aires, 14. 23. — Con motivo de la presentación del primer libro que edita la revista «Orientación Española», semanario que dirige el agregado de Prensa en la Embajada española José Ignacio Ramos, se ofreció una copa de vino en las oficinas de dicha revista. Al acto asistieron el señor Aunós y los miembros de la colectividad española e intelectual de la Argentina.

La obra se titula «Sentido misional de la conquista de América». — EFE.

Más de 2.000 muertos rusos en EL CAUCASO

Al Este del Manych se han ocupado varios pueblos

Las tropas eslovacas persiguen al enemigo

CONTINUA LA OFENSIVA

Berlín, 14. 23. — Los cazadores alpinos alemanes han entrado en acción después de haber sido alcanzadas las estribaciones de las montañas del Cáucaso, comunica el Alto Mando alemán, respecto a los combates librados ayer en el Cáucaso, donde se le han he-

cho a los rusos más de 2.000 muertos.

Potentes formaciones de aviación atacaron con violencia los puertos de Anapa, Novorossisk y Tuaphe a orillas del mar Negro y entorpecieron las operaciones de embarque de las tropas soviéticas, con la cooperación de las lanchas rápidas alemanas.

Al Este del río Manych los alemanes continúan el avance en el territorio del Cáucaso, ocupando varios pueblos.

Entre los ríos Don y Volga continúa la ofensiva desencadenada por la Infantería germana con buenos resultados.

52 cazas bolcheviques fueron derribados en combates aéreos entre el Cáucaso y Stalingrado. — EFE.

BOTIN DE LAS TROPAS ESLOVACAS

Presburgo, 14. 25. — Las tropas eslovacas continúan persiguiendo al enemigo en el Norte de las montañas del Cáucaso. Tienen capturados 700 prisioneros, 3 cañones, 15 tractores y un centenar de caballos.

En otras operaciones se han capturado 300 prisioneros, 10 cañones, ametralladoras y aviones. — EFE.

Ultima HORA

Berlín, 15. 3.20 m. — Ante la costa norteamericana un submarino alemán ha torpedeado al gran barco de carga norteamericano «Stellalkes» de 8.498 toneladas. Su capitán Charles Wallace y el ingeniero maquinista Wait Morrisson fueron salvados por el submarino. — EFE.

Berlín, 15. 2 m. — En su Cuartel General, el Führer ha recibido al nuevo embajador de Turquía, Saffet Arıkan, el cual presentó sus cartas credenciales.

Asistió el ministro de Asuntos Exteriores del Reich von Ribbentrop. — EFE.

Washington, 15. 2 m. — El secretario de Estado Hull ha confirmado la invitación hecha por Roosevelt a su colega chileno para que visite los Estados Unidos.

Se desconoce si el presidente Ríos aceptará la invitación. — EFE.

Santiago de Chile, 15. 2 m. — Respecto a la invitación extendida por Roosevelt al jefe del Estado chileno, Ríos, el ministro de Asuntos Exteriores, Barros Jarpa, ha declarado que si bien el presidente ha aceptado en principio, el viaje requiere la previa aprobación del Congreso. — EFE.

Sobre el segundo frente

El Gobierno francés no ha hecho ninguna declaración

Vichy, 14. 24. — El Ministerio de Informaciones ha facilitado el siguiente comunicado oficial:

«Algunas agencias de Prensa extranjeras han atribuido al jefe del Gobierno ciertas declaraciones relativas a la actitud que observaría Francia en el caso de que se produjera un desembarco de tropas anglosajonas en territorio francés.

A este respecto estamos autorizados para decir que en ningún momento se ha hecho declaración de tal índole. — EFE.

En Roma se subraya la inconsistencia del documento

Roosevelt faltó a su promesa

Roma, 15. 2 m. — En los centros políticos romanos se formulan declaraciones al cumplirse el primer año de la firma de la Carta del Atlántico por Roosevelt y Churchill.

«Ha pasado un año — dice la declaración — y el pueblo de las naciones unidas han podido ver mucho acerca de los principios y promesas contenidos en la carta. El pueblo norteamericano, por ejemplo, ha de recordar las palabras de su presidente prometiendo no mandar un solo soldado fuera del hemisferio occidental y las seguridades de que los Estados Unidos estaban en condiciones de funcionar como arsenal de las democracias sin que se per-

judicase en nada la defensa del territorio.

Por su parte el pueblo inglés, habrá podido apreciar en su justo valor las promesas de su Gobierno, que anunciaba inmediatas victorias después de cada derrota sufrida.

Al pueblo inglés le hicieron

División Azul

Madrid, 14. 16. — Esta mañana a las ocho y media han llegado cuarenta y dos camaradas de la División Azul.

Nueve de ellos fueron conducidos al hospital, veinticinco se alojan en el hogar de la División y el resto marcharon a sus respectivas residencias.

creer que durante el invierno sería profundamente reducido el poderío militar del Eje. Cuál no ha de ser ahora su desilusión.

La declaración se refiere después en parecidos términos a China, el Irán y la India.

Tales son los hechos que desmienten toda promesa de la «Carta del Atlántico» y que confirman que los anglosajones no tienen el menor derecho para proclamarse árbitros de la defensa de los pueblos. — EFE.

Berlín, 15. 2 m. — El primer aniversario de la publicación de la Carta del Atlántico es recogido y comentado por los periódicos alemanes, los cuales ponen de relieve la inconsistencia del documento. — EFE.